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Il ya beaucoup de changements dans le monde ď hier et le monde ď aujourď hui 
	S/N 
	
LA MONDE D’ HIER 
	
LE MONDE D’ AUJOURD’ HUI

	1. 
	Avant la taille de famille actaient toujours grand, plusieurs femmes avec un homme (polygamie)
	Aujourd hui la taille de famille ć est toujours petit, une femme avec un home (monogamie)

	2. 
	On utilisaient le bois, chauffage ὰ préparer le repas 
	Ces jours on utilisait le réchaud, gaz cuisinier ou gaz électricité

	3. 
	Moyen de transport étaient les animaux comme: le chevalé, le chameau, le pied, vélo et les bateaux ancienne.
	Moyen de transport aujourď hui sont la voiture, les avions, la train vitesse et les bateaux moderne.

	4. 
	Avant, les femmes ne avaient pas liberté a parlée
	Aujourď hui, les femmes avait la liberte ὰ parlée

	5. 
	Auparavant les gens ne croquaient pas ὰ ľ éducation de la femme.
	Aujourď hui, les gens croyaient ὰ ľ éducation de la femme.

	6. 
	Moyen de communication étaient les lettrés, tam-tam ď une personne ὰ ľ autre, au marché, ὰ rendez-vous, sifflet
	Moyen de transport sont la radio la télévision la potable, internet, ľ ordinateur, la téléphone, e-mail, face-book, instagram etc. 

	7. 
	Avant les jumeaux étaient tué.
	Aujourď hui les jumeaux ne tuent pas.

	8. 
	Avant les enfants ǹ avaient pas “droits enfants”
	Aujourď hui, les enfants avait droits “enfants”

	9. 
	Avant, toutes les transactions se faisaient dans les banques. 
	Aujourď hui, les transactions se font au guichet automatique, par téléphone et par internet.

	10. 
	Avant il étaient les commerçants des esclavages.
	Aujourď uni il ǹ a pas les commerçants des esclavages 




EXPERIMER SA SATISFACTION OU SON REGRET SUR LE CHANGEMENT (LE MONDE D’ HIER ET LE MONDE D’ AUJOURD’ HUI)

CE QUE ĽON DOIT FAIRE POUR ATTENRNDRE UN OBJECTIF
Les regrets sur ľ avion 
i. Les accidents d’avion 
ii. Peur d’être en hauteurs 
iii. Aérien transport c’est très cher 
Les satisfactions sur
i. Très vite 
ii. Très confortable 
Les regrets sur moyen de transport (les animaux)
i. Les animaux peuvent être fatigués
ii. Pas confortable 
iii. Beaucoup d’énergie a conduit 
iv. Les maladies des crimaux peut-être transis a être humain  
Satisfaction sur (les animaux)
i. Affordable  
Les regrets sur moyen de communication 
i. Fraude internet 
Les satisfactions sur moyen de communication
i. Electronique banque 
ii. Internet envoyez les messages en masse 
iii. Internet est très vite 
LEҪON UN: ce qu’on doit faire pour réussir ὰ un examen
1. Allez toujours ὰ ľ école et soyez ponctuelles 
2. We faites pas de bruits dans l’éliasse.
3. Demandez les explications aux professeurs en las de nécessité.
4. Etudiez bien vos leçons
5. Faites des vos devoirs 
6. Préparez pour vos examen et devoirs 
7. Lisez bien et compris bien avant de répondre
8. Écrivez clairement pendant les examens 
9. Copies bien toujours votre leçon 
10. Soyez sûr que vous avez écrit votre nom et vos classes sur la feuille ď examens 
LEÇON DEUX: Ce qu’il fait faire pour être un bon élève. 
1. Ḋ abord, il faut que vous soyez ponctuel ὰ ľ école.
2. Il faut que vous ailliez au mât chaque matin 
3. Il est très nécessaire que vous écoutiez vos professeurs 
4. Ne vous absentez pas ὰ ľ école 
5. Copiez toujours vos leçons en classe 
6. Lisez toujours vos leçons
7. Ne faites pas de bruit 
8. Obéissez vos professeurs et aux autorités de ľ école 
9. Ne volez pas
10. Ne quittez pas ὰ ľ école sans la permission  
LECON TRIOS: Ce que ľ on doit faire pour rester en forme
1. Mangez bien 
2. Dormez bien 
3. Faites les exorcisés toujours 
4. Reposez-vous bien 
5. Evitez des travaux durs 
6. Allez au lit tôt
7. Buvez beaucoup ď eau tout le temps
8. Quand vous êtes malade, allez voir le médecine 
9. Voir régulièrement le médecin 
10. Toujours doit sûr la moustiquaire 
11. Mangez les fruits et les légumes 
CE QUE Ľ ON DOIT FAIRE POUR ATTENRNDRE UN OBJECTIF
LEҪON UN: ce qu’on doit faire pour réussir ὰ un examen 
1. Allez toujours ὰ ľ école et soyez ponctuels.
2. Soyez présent au rassemblassent.
3. Wei faites pas de bruits soyez attentifs.
4. Demandez les explications au professeur en cas de nécessité.
5. Copiez toujours bien vos leçons 
6. Étudiez bien vos leçons
7. Faites des vos devoirs 
8. Allez toujours ὰ la bibliothèque
9. Préparez bien vos devoirs et les exemples examens  
10. Lisez bien les questions ď examens avant de répondre
11. Écrivez clairement pendant les examens 
12. Soyez sûr que vous avez écrit votre nom et votre classes sur le feuille ď examens 


Ľ INTRODUCTION DES VOYELLES
LEҪON UN: LES VOYELLES (OVALES)

	S/N
	SYMBOLE 
	LETTRÉ 
	WORD 

	1. 
	/I/
	Î, i, v, i, c 
	lit, stylo, pilote, ami, île, diber, pays, système, mais, ici.

	2. 
	/e/
	er, é, ai, et, e
	bébé, parler, été, écoutez, filet, met, et, poignet

	3. 
	/Ɛ/
	é, ê, e, ai, ei
	réglé, tête, lait, peigne, rêve, fenêtre, rester, mais

	4. 
	/Ձ/
	e
	demi, cheval, chemise, grenouille, je, me, te, se, ce, ne, petit 

	5. 
	/a/
	Ձ â
	gâteau, bâton, bâtiment, pates, âge, vas, pas  

	6. 
	/ƥ/
	a, ὰ e 
	chat, sac, ananas, parapluie, papa, salade, la, déjà, femme, pédiatre 

	7. 
	/O/
	O, Ô
	Manteau, gâteau, beau, eau, jaune, seau, gauche, arome, clos, pose, fantôme, bientôt tôt, chapeau, agneau 

	8. 
	/Ɔ/
	O
	Soleil, porte, docteur, école, or, pomme, album, maximum, aluminium, donné 

	9. 
	/U/
	OÙ
OÛ
OU
	bouteille, poule, moulin, tambour, où vous, nous, foule, boutique, goût, ou, tous 

	10. 
	/Y/
	U, Û
	Lunettes, mûr, légume, lutte, but, du, menu, sur, musique, flux 

	11. 
	/Ǿ/
	eu, eu
	Pneu, deux, queue, feu, heureux, peu, jeune, ceux, meuble 

	12. 
	/œ/
	œu,  œ
	Sœur, chœur, œuf, cœur, œil, œuvre 


LEÇON DEUX: Les voyelles nasales 
	S/N
	SYMBOLE 
	LETTRÉ 
	WORD 

	1. 
	/Ɛ/
	In, im, ain, en, ym, ein, yn 
	Pain, lapin, main, train, vin, vain, gain, faim, moyen, tien, chien, sien, humain, citoyen, nymphe, frein 

	2. 
	/Ͻ/
	On, om
	Violon, dindon, bonbon, trompète, bon, son, monde, oncle, pompier, combat, plomb, façon, maçon.

	3. 
	/Õ/
	an, am, em, en
	Dent, ampoule, dentifrice, manteau, en, blanc, lent, ensemble, tampon, ample 

	4. 
	/œ/
	um, un
	Parfum, humble, brun, lundi, aucun, opportun, emprunt. 



LEÇON TROIS: Les semi-voyelles/ les semi-consonnes 
	S/N
	SYMBOLE 
	LETTRÉ 
	WORD 

	1. 
	/j/
	Il, ile 
	Travouil, soleil, juillet, fille, famille, paille, taille. 

	2. 
	/y/
	u
	Huit, cuisine, fruit, parapluie, puis, lui, nuit, nuage, puits, cuire, huile.

	3. 
	/w/
	oi
	Noir, noix, voiture, oiseau, boite, doigts, roi, toi, soi. 





S.S.1	 CLASS
EXPRIMER SON OPINION ANALYSER LA CIVILISATION LE NIGERIA DE Ľ INDEPENDENCE
Le Nigeria acquis son Independence en 1er Octobre 1960, sous la direction du premier ministre Abukakar Tafawa Balewa.  
En 1963, une organisation fédérale est adoptée de gourment parlementaire. 
Ľ anglaise qui est celui du pays depuis trois ans. Et Janvier 1966, 
Quand Balewa est renverse et tue, Ľ or ď une premier coup ď Etat.
Le Nigeria était colonisé par blancs (Les Britains précisément) le royaume du Nigeria devient une république le 1er Octobre 1963. 
La guère du Biafra durant (1967 - 1970). 
Ľ histoire du Nigeria 
Le pays du Nigeria était culmagame par Lord Fedrick Lugard en année 1914. Le Nigeria était colonisé par les Britains Nigeria acquis son Independence en 1er Octobre 1960. Le président du Nigeria Ć est Prof Yemi Osibanjo. Abuja devenu la capitale du Nigeria n 12éme Décembre 1991. 
Continent 	– 	Afrique 
Région 	– 	Afrique de ľ ouest 
Frontière 	– 	Cameroun, Niger, Benin, Tchad, Guinée équatoriale

Géographique physique du Nigeria:
Hydropique: Le Nigeria est transverse par deux fleuve: le Niger fleure ὰ ľ est et Bénoué fleure.  
Climat: Il ya deux saisons au Nigeria. La  saison sèche et la saison pluie. Le sud connait un climat tropical humide avec, une saison des pluies ď avril à Octobre.
Au Nord le climat est désertique avec de plus grands écarts  de température (Jusqu’ à 50oC).
Le Nigeria est divise en 36 states fédérale un territoire pour la capitale Abuja depuis 12 Décembre 1991. 
La langue officielle du Nigeria é est. Ľ Anglais c’ est pourquoi le Nigeria c’est un pays d’ Anglophone.
Il ya trios majorité langues au Nigeria: La langue Igbo, Haoussa et Yoruba.
Las religions au Nigeria: Les chrétiens, les musulmans et traditionnels.
Les Villes importants au Nigeria 
Abuja est la capitale du Nigeria depuis 1991.
Kano: Est connu pour leur commerciale et textile (fabriques) Kano est situé au nord ou Nigeria. 
La ville de Kano dispose de nombreux sites touristiques à voir sont. 
i. Le Kutumi market 
ii. La grande moqué
iii. Le portail du palais de ľ Emir 
Ibadan: Est la capital est principale ville ď état ď Oyo, au sud ouest du Nigeria les places important ὰ ľ Ibadan.
i. Université ď Ibadan ὰ été fondée en 1947 
ii. Le musée nationale  de ľ unité. 
Onitsha: est une cite commerciaux.
i. Grand marché, la plus grand marché ὰ ľ ouvert Afrique  
Calabar: est une ville sereine et propre et hospitalière. La ville devenue la principale ville touristique du pays. 
i. Une plage calme.
ii. Obudu ranch 
iii. Musée nationale Calabar 
iv. Obudu mountain Ressort Obudu 
Abuja: est une ville administratif du Nigeria, la capitale Nigeria.
i. Aso rock, la résidence du président du Nigeria. 
ii. La banque nationale.
iii. L’hôtel du transcorp 
iv. Le centre du chrétien 
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